
1 

新火葬場地域経過報告会（南姫地域）でのおもなご意見 

７月２３日（金）南姫公民館にて開催した、新火葬場地域経過報告会にご参加いただき誠にあ 

りがとうございました。報告会でお聞きしたおもなご意見とその回答を次のとおりまとめました 

のでご覧ください。 

日 時 平成２２年７月２３日（金）午後７時～ 

場 所 南姫公民館 

参加者 ３２人 

○質問 他の地域の報告会ではどのような意見が出たか教えてください。 

笠原・根本の両地域で、現在火葬場のある長瀬町での建設を断念して改めて候補地を選定 

した経緯について質問がありました。現在の火葬場は周辺の生活道路を通らなければ火葬場 

に入ることができず、新たに進入路を設けることは時間と費用の点から難しいため、市とし 

て別の候補地を検討したい旨の説明をしました。また、笠原町においては、笠原クリーンセ 

ンターが廃止されることで不便になるというご意見、根本地域においては、周辺に住宅が多 

いことから反対というご意見が多くありました。 

○質問 以前の候補地選定委員会では南姫地区の候補地は無かったようですが、今になって突然 

南姫地域が候補地にあげられたように感じています。広報などによる周知はありましたか。 

３月の区長会や議会で報告させていただきましたが、広報紙による周知はしておりません。 

今後は鋭意周知に努めます。 

○市ではセレモニーホールは作らないとのことですが、民間のセレモニーホールを建てることは認 

められますか。 

この地域は市街化調整区域であり、建設が決まった場合は、都市計画決定を受けて火葬場 

を建設する形となります。なお、民間事業者の行なうセレモニーホールは都市計画法上建て 

ることができません。 

○質問 火葬場の排水は川に流す予定ですか。川の水を利用して農業をしているため、感覚的に 

受け入れられません。 

火葬には水を利用しませんので、火葬からの直接的な排水はありませんが、事務所やトイ 

レで利用する水のみ排水されます。できるだけきれいな水を排水できるよう、浄化槽の管理 

について十分配慮したいと考えます。
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○質問 火葬場からの排水や建設について、隣接する可児市の了承を得ていますか。 

多治見市内で建設するものであり、 建設に際して可児市の許可は特に必要ないと考えていま 

す。ただし、実際建設することになった場合には、可児市にも説明に伺う予定です。 

○質問 候補地の山を切り開くと、川があふれる可能性があります。治水対策は考えていますか。 

施設内に調整池を兼ねた池を作る等の対応を検討したいと考えます。 

○質問 候補地はバイパスにも接しており、コンセプトにある静寂感のある場所にはあてはまらない 

ように思います。 

バイパスとは高低差があり、また周囲に緑地を残すことで施設内の静寂感は保てると考え 

ています。 

○質問 笠原の候補地については、土壌にダイオキシンの問題がありませんか。 

焼却場は、基準をクリアするような施設にしてありましたので、土壌そのものに問題はな 

いと考えています。ただし、建物を解体する際には十分な配慮を行う必要があると承知して 

います。 

○質問 候補地決定までのスケジュールが非常に性急で、地元の意見を汲みとろうという姿勢が感 

じられません。地元でも委員会を立ち上げる等して、意見を集約する必要があると考えますが、この 

スケジュールでは対応できません。 

現在のスケジュールは、事務局として当初に予定したもので、地元の方が委員会を立ち上 

げる等の新たな事情が生じた場合は、可能な限りスケジュールを変更します。ただし、財源 

的な理由で、合併特例債の期限である平成２７年度完成を目指すという全体のスケジュール 

の中で弾力的に対応していきたいと考えます。 

○質問 施設の運営はどのような方法を考えていますか。 

市の施設で多く用いられている指定管理者制度を基本に検討したいと考えています。 

○質問 以前の答申では、９０００㎡の笠原の土地でも面積不足となっています。大薮町の候補地 

は面積的には問題がありませんか。 

現在の段階では正式な測量を行っていません。正式に決定した後、測量を行った結果面積 

が不足した場合は、周辺の土地を求めることも検討したいと考えます。 

○質問 先日の大雨の後、候補地の様子を確認に来ましたか。ため池がなくなると水が下に流れて 

いくことは明らかです。ため池がなくなった後の対策を考えていますか。 

現地を直接確認はしていませんが、今回の大雨は想定を超える雨量で、各地で大きな被害 

があったことは把握しています。ため池に関しては現在使われておらず、県の調査からも必 

要がないとの結論が出されたことを受けて今回候補地にあげたものです。最終的にここを候
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補地とする際には、調整池等についても検討していきます。 

○質問 建設検討委員会は公開されていますか。火葬場の情報は区長会で報告するだけではなく、 

ホームページや広報でしっかりと公開してください。また、議事録もきちんと作成してください。 

６月１日の第１回委員会以来、会議の資料をホームページ上で公開し、議事録も作成して 

います。議事録は次回委員会で各委員に確認を受けた後、ホームページで掲載していますの 

で、現在は第２回までの公開となっています。また、委員会は公開していますのでどなたで 

も傍聴していただくことができます。本日の地域報告会の内容につきましても、概要につい 

て地域回覧を行います。 

○質問 関市ではセレモニーホールを併設し大変便利に利用していると聞いています。多治見市で 

もセレモニーホールを作る予定はありませんか。 

市内には８か所のセレモニーホールがあり、近隣市の公営セレモニーホールでは利用率が 

下がっていると聞いており、 併設の考えはありません。 セレモニーホールを併設することは、 

施設や駐車場整備でさらに広い土地が必要になることや、利用者の出入りも深夜に及ぶなど 

周辺への影響も考えられます。なお、関市では、セレモニーホールを持たない葬祭会社が２ 

社ほどあるため併設したとのことです。


